

Otorgado por la Universidad de Talca

José Emilio Pacheco recibió Premio de Letras

Galardón iberoamericano que lleva el nombre de uno de los grandes maestros de la literatura chilena -José Donoso- fue entregado en el marco de la VIII Feria del Libro de Talca

El escritor, ensayista y poeta mexicano José Emilio Pacheco dijo ayer, tras recibir el Premio Iberoamericano de Letras "José Donoso" de manos del rector de la Universidad de Talca, Álvaro Rojas, que la poesía "no puede nada contra la violencia y la miseria de nuestro mundo". Añadió el asombro de las explosiones y los miedos, el humor que es capaz de hacer en un libro de poesía nacer comprender el qué produce en plazas que se arregla en el cañón del coloso. Y, sin embargo, hay esperanza".

Lo anterior, en su parte del discurso que Pacheco pronunció ayer durante la ceremonia oficial de entrega de este galardón otorgado por la Universidad de Talca en el marco de la VIII Feria del Libro y que contó con una autoridad con la presencia del embajador de México en Chile, Ricardo Valenzuela, representantes del Ministerio de Hacienda de Chile, parlamentarios, autoridades académicas de la UTAL, y autoridades deportivas.

El acto incluyó la intervención del rector Alvaro Rojas, el poeta Javier Pinedo y Olafra Zárate, quien efectuó una magistral introducción a la obra del maestro mexicano.

José Emilio Pacheco finalizó su discurso relatando la

publicación en Méjico de "Tarde o temprano", una recopilación de 17 libros escritos por él y el término de un ciclo importante para la poesía mexicana.

El poeta describió sus

sentimientos al ver cumplida su obra y la formación sumamente exitosa lograda en premio en Chile, particularmente en Talca.

Luego resaltó la figura de los poetas que escribieron en otras parroquias y después de realizar en Méjico de las letras latinas mencionó que el hecho que marcase al mundo en el año y que sentenciamente conecta con Estados Unidos, más tarde crecería a Méjico.

JOSE DONOSO
Luego de destacar el trabajo de la Universidad de Talca, el autor mexicano se dirigió a la figura de José Donoso y en relación con este gran maestro de las letras chilenas

expresó: "Perdónese de la cruda lógica y la geografía que el privilegio de tratar un poema José Donoso. Al lado de lo que ha ejercido de sus libros, no están la fecunda memoria de su poesía por ejemplo, la lealtad a su familia, y siempre el alto precio en solidaridad y celo que exige cada libro", concluyó.

Manuel Herrera

El premio

El Premio Iberoamericano de Letras "José Donoso" es otorgado por primera vez por la Universidad de Talca y consiste en la entrega de 15 mil dólares, una medalla y un diploma. José Emilio Pacheco fue elegido por el jurado interdisciplinario que estuvo presidido por el escritor chileno y Periodista Jorge Lewellen.



El escritor mexicano José Emilio Pacheco recibe el premio de Letras "José Donoso" de manos del rector de la UTAL, Álvaro Rojas.

José Emilio Pacheco recibió Premio de Letras [artículo] Manuel Herrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera y Sentmanat, Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Emilio Pacheco recibió Premio de Letras [artículo] Manuel Herrera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)